
Protokoll zum Bezirksjugendtag am 24.09.2024 in 
Duisburg 
Beginn: 19:05 Uhr, Ende: 20:18 Uhr 
 
Top 1 - Begrüßung:  
Christoph Hendrichs begrüßte alle Anwesenden. 
 
Top 2 - Genehmigung der Tagesordnung:  
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt 
 
Top 3 - Genehmigung des Protokolls des BJT 2023:  
Das Protokoll des BJT 2023 wurde einstimmig genehmigt. 
 
Top 4 - Feststellung der Stimmberechtigten:  
Es sind 46 Stimmen anwesend  
 
Top 5 - Wahl eines Protokollführers:  
Christoph Hendrichs wurde einstimmig als Protokollführer gewählt. 
 
Top 6 - Bericht der Bezirksjugendleitung:  
Christoph Hendrichs berichtet für die BJL: 

• Die Meldezahlen zu den Bezirksmeisterschaften sind in allen Altersklassen gestiegen 
sind In der U13 (+5) und U18 (+9) nur leicht, in der U11 (+29) und U15 (+25) deutlich. 
In der U15 waren der Zuwachs hauptsächlich im weiblichen Bereich in der der U11 im 
männlichen Bereich.  

• In diesem Jahr hat der Holten-Cup ebenfalls eine Steigerung von ca. 30 TN gehabt, 
mit der Gesamtteilnehmerzahl von 180 TN ist die Kapazität allerdings auch erreicht. 

• Die Ausrichtungen mussten in 2024 nicht verschoben werden, so dass Christian 
Spiecker auch nicht wegen Verschiebungen die KR so oft anrufen musste. Wir sollten 
diesen Trend für 2025 fortsetzen. 

• Das Karl-Heinz-Görtz-Gedächtnis-Turnier wird am nächsten Wochenende stattfinden. 
Hinter dem Willi-Lang-Gedächtnis-Turnier steht allerdings noch ein Fragezeichen. 
Auch für 2025 planen wir es noch mit einem Fragezeichen ein. 

• Die Ausrichtungen liefen am Wettkampftag reibungslos. 
 
Christian Spiecker berichtet für die KR: 

• Allgemein gibt es noch zu wenig Kampfrichter, es haben aber ein paar KR die nächste 
Ebene des Bezirkskampfrichters erreicht, so dass sich zumindest auf Bezirksebene 
etwas bessert. Anmerkung von Ralf Drechsler an dieser Stelle des Berichts, dass zum 
Beispiel im Kreis Rhein-Ruhr zu wenig KR sind. Für ein kleines Pokalturnier auf 2 
Matten wurden bereits KR aus benachbarten Kreisen angefragt. 

• Die Besetzung der Ligen, auch der U16-Liga bereitete Schwierigkeiten. 

• Der nächste Lehrgang findet im November statt. Ort und Zeit werden noch bekannt 
gegeben. 

• Die Besetzung der Meisterschaften und Turniere war einfacher, da es keine 
Verschiebungen gab. Das war sehr positiv. 

 



Stefan Heister berichtet als Bezirkstrainer: 

• Die U15-Auswahl-Mannschaft hat beim NRW-Pokal den 3. Platz belegt. 

• Es wird versucht, die Stützpunkte weiter mit Athleten zu füllen. 

• Es gab 3 Lehrgänge und den Besuch eines Turniers in Holland. 

• Am 30.11. wird es eine Talentsichtung geben. 
 
Top 7 - Berichte, Probleme der Kreise und Aussprache: 
 
Niederrhein Süd: Es gab wenig TN bei den Meisterschaften. Der Fit&Joy - Cup als 2-Kreis-
Tunrier wurde erfolgreich durchgeführt 
Kleve: Es gab weniger TN, 2 Turniere sind ausgefallen mangels TN, darunter der FUN-Cup. 
Düsseldorf: Alles wurde durchgeführt. Es gab eine erfolgreiche Zusammenarbeit mit dem 
Kreis NRS. Zudem gab es eine von Vereinen durichgeführte Spaß-Liga in der U11. 
Rhein-Ruhr: Es gab nur ein Kreisturnier. Eintracht Borbeck hat nun seine Halle zurück und wir 
hoffen, dass dort wieder Turniere stattfinden können. Die Kreisauswahlmannschaft war 
unvollständig, trotzdem hat es für einen 3. Platz gereicht. 
Wuppertal: Hier gab es Probleme mit der Auswahlmannschaft. Es gab Feedback von den 
Eltern, dass die Siegerehrungen schneller nach dem Ende der Gewichtsklasse folgen sollten. 
Die Ausbildung der KR ist immer so weit weg. 
 
Aussprache: 
Björn Eckert hatte 2 Punkte: 

• Wir sollten eine Kreisreform durchführen, um auf 4 Kreise zu kommen. Ein 
bekanntes, aber noch nicht zu Ende gebrachtes Thema, das wieder aufgenommen 
werden sollte. 

• Für die KR-Gewinnung gab es in einem anderen Bezirk mal eine Ausbildung, wo am 
nächsten Tag ein Kreisturnier stattfand, wo alle direkt praktische Erfahrung sammeln 
konnten. Eventuell auch eine Idee für unseren Bezirk. 

 
Top 8 - Wahl eines Versammlungsleiters:  
Als Versammlungsleiter wurde Ralf Drechsler als einziger Kandidat vorgeschlagen.  
Ralf Drechsler wurde von der Versammlung einstimmig als Versammlungsleiter gewählt. 
 
Top 9 - Entlastung der Jugendleitung: 
Ralf Drechsler bedankte sich zunächst bei der Jugendleitung für die geleistete Arbeit und 
schlug der Versammlung vor, die Entlastung im Block vorzunehmen. Dies wurde ebenso 
einstimmig angenommen wie die anschließende Entlastung selber. 
 
Top 10 - Losen der Kreise: 
(1) Niederrhein-Süd  
(2) Rhein-Ruhr 
(3) Kleve  
(4) Düsseldorf  
(5) Wuppertal  
 
Top 11 - Vergabe von Meisterschaften: 
SA, 8.2.2025:  BEM U18 (TG Neuss, 3 Matten)  
SO, 9.2.2025:  BEM U15 (TuS Reuschenberg, 3 Matten)  



SO, 16.2.2025: BEM U11 (1. JC MG, 4 Matten) 
SA, 24.5.2025:  BEM U13 (Velberter JC, 3 Matten) 
SA, 2.11.2025:  BVMM U18 (1. JC MG, 2 Matten)  
 
Top 12 - Vergabe von Turnieren: 
SO, 9.3.2025:  Holten Cup U13/U15 (JT Holten, 2 Matten) 
SA, 20.9.2025:  Karl-Heinz-Görtz-Gedächtnis-Turnier U13/U18 (1. JC MG, 4 Matten)  
SO, 21.9.2025: Karl-Heinz-Görtz-Gedächtnis-Turnier U11/U15 (1. JC MG, 4 Matten)  
SA, 8.11.2025:  Willi-Lang-Gedächtnisturnier U14 m/w, U17 w (MSV Duisburg, 3 Mat.) 
SO, 9.11.2025: Willi-Lang-Gedächtnisturnier U11 m/w, U17 m (MSV Duisburg, 3 Mat.) 
 
Top 13 - Anträge:  
Anträge wurden bei der Jugendleitung nicht eingereicht. 
 
Top 14 - Verschiedenes: 
Hier gab es keine Punkte. 
 
Termin nächster BJT: 9. September 2025 
 
Protokollführer:  
Christoph Hendrichs 


